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ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 
(CONSEPE) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA 

  CATARINENSE, BIÊNIO 2022/2024, REALIZADA EM 06 de dezembro de 2022 . No sexto 
dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, realizou-se a 6ª Reunião Ordinária do 

 Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFC, por Webconferência via Google Meet: 
 https://meet.google.com/dbd-vruw-dph . A reunião teve início às 08h33min, sob a Presidência 

  do Pró-reitor  de Extensão, Fernando José Taques . Fizeram-se presentes os seguintes 
conselheiros: Bárbarah Cristine Leidow Sorgetz, Diretora de Desenvolvimento Institucional; 
Fátima Peres Zago de Oliveira, Pró–reitora de Pesquisa, Pós- Graduação e Inovação; 
Fernanda Zendron, Representante do Segmento Docente - Titular; Herbert Rodrigo Neves, 
Representante do Segmento Docente – Titular; Jamile Delagnelo Fagundes da Silva, Pró-
reitora de Desenvolvimento Institucional; Joseane Evaldt Corrêa Teixeira, Representante do 
Segmento TAE's – Titular; José Dimas d'Ávila Maciel Monteiro, Representante do Segmento 
Docente – Titular; Josefa Surek de Souza, Pró-reitora de Ensino; Kristian Vicente, 
Representante do Segmento TAE's – Titular; Rafael Andrade, Diretor de Extensão; Reginaldo 
Leandro Plácido, Diretor de Ensino; Rosangela de Amorim Teixeira de Oliveira, Representante 

 do Segmento TAE's – Titular. Justificaram a ausência: Marilane Maria Wolff Paim, Diretora de 
 Pesquisa, Pós- Graduação e Inovação. O presidente Fernando José Taques acolheu os 

conselheiros com as boas vindas, informou que a reunião seria transmitida pelo canal do IFC 
no Youtube e passou para a aprovação da ordem do dia com os seguintes expedientes: novos 
membros do CONSEPE de acordo com a Portaria nº PORTARIA Nº 2210/2022 - PORT/REIT; 
proposta de calendário CONSEPE 2023, o qual foi solicitado pelo presidente que fosse 
discutido no final da reunião; informou que haverá interpretação de LIBRAS na reunião, 
confirmou o quórum para o início da reunião; informou as ausências justificadas da Professora 
Marilane devido ao período de férias e que a professora Fátima Peres Zago de Oliveira sairá 
mais cedo da reunião devido um compromisso de trabalho. Passou para a aprovação da 
inclusão na ordem do dia dos processos: 23473.001877/2022-71 - Projeto Pedagógico do 
Curso (PPC) Técnico em Mecânica Subsequente ao Ensino Médio - Campus Blumenau; 
23348.007142/2022-96 - Portaria Normativa que Dispõe sobre Procedimentos para Entrega 
nas Bibliotecas Das Produções Intelectuais Dos Alunos do IFC; 23354.004293/2022-11 - 
Projeto Pedagógico do Curso (PPC) EJA-EPT Assistente Administrativo - Campus Avançado 
Sombrio; 23473.001243/2018-31 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Licenciatura em 
Pedagogia - Campus Blumenau; 23473.001897/2021-61 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) 
do curso de Engenharia Elétrica - Campus Blumenau; 23349.000879/2019-72 - Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) de Tecnologia em Redes de Computadores - Campus Araquari; 
23349.001544/2019-71 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Bacharelado em Agronomia - 
Campus Araquari; 23352.004503/2022-83 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Qualificação 
Profissional em Operador de Computador Integrado à Educação de Jovens e Adultos (EJA - 
EPT) - Campus Fraiburgo; 23349.001638/2019-41 Projeto Pedagógico do Curso (PPC) 
Técnico em Agrimensura subsequente do campus Araquari; 23352.003044/2018-34 - Projeto 
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Pedagógico do Curso (PPC) Técnico em Administração Subsequente ao Ensino Médio - 
Campus Fraiburgo; e processo nº 23353.003715/2022-33 Projeto Pedagógico Curso (PPC) 
Técnico em Agrimensura subsequente do campus Rio do Sul. O Conselheiro Herbert pediu a 
palavra e pediu a aprovação da alteração na ordem proposta no início da reunião, referente ao 
calendário de 2023. Após algumas colocações, o Presidente Fernando perguntou se todos 
estavam de acordo com a inclusão destes processos na ordem do dia, após a discussão do 
calendário 2023, e todos aprovaram. Dando prosseguimento, o presidente Fernando José 

 Taques pediu a aprovação dos convidados que participariam em momento oportuno: Depe do 
Campus Camboriú Luciane Grando Dorneles Ungericht, Professor Gianfranco da Silva Araújo, 
coordenador do curso TNI Camboriú, Professor Bruno Carlesso Aita, coordenador do curso 

  TST  e a Professora Nágila Cristina Hinckel do CEad. Todos de acordo. Após fez a leitura da 
  Portaria Nº 2210/2022 - PORT/REIT, dos novos membros do Consepe, tendo a aprovação 

dos conselheiros. Em seguida, passou à proposta do calendário de reuniões do Consepe para 
2023. Na proposta inicial, as reuniões seriam nas datas 07/02, 04/04, 06/06, 01/08, 03/10 e 05
/12, mantendo as reuniões na primeira terça-feira dos meses pares de 2023. Aberto para 
discussão, o conselheiro Hebert pediu que fosse apreciado já como calendário, conforme o 
regimento, que o calendário do ano seguinte seria aprovado na última reunião do ano vigente. 
O Presidente Fernando fez um comparativo da proposta de calendário Consepe com a 
proposta do calendário Consuper, o qual ainda teria a aprovação na reunião agendada para o 
dia 15/12/2023. A conselheira Josefa pediu a palavra, falou sobre os prazos dos processos 
que são aprovados no Consepe e devem passar pelo Consuper, mostrou que da forma como 
os calendários estão propostos, teria-se um interstício maior do que se teve ao longo deste 
ano entre as reuniões, o que levaria mais tempo para a aprovação dos processos que 
demandam a aprovação do Consuper. O conselheiro Herbert sugeriu então que as reuniões do 
Consepe acontecessem no início dos meses ímpares, ficando nos dias 07/03, 02/05, 04/07, 05
/09, 07/11 e 05/12, ficando apenas a última reunião para o mês par, observado pela 
conselheira Josefa. O presidente Fernando perguntou aos conselheiros o que achavam e 

 todos aprovaram a nova proposta do calendário para as reuniões do Consepe em 2023. Em 
 continuidade, iniciou-se a ordem do dia com o primeiro processo, número 23476.000908/2022-

46 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Especialização Lato Sensu em Gestão e 
   Negócios do Campus São Francisco do Sul. A conselheira Joseane Evaldt Corrêa Teixeira  

    apresentou o parecer cujo voto foi favorável . Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o 

   parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 
23350.001979/2016-34 - Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Especialização 

  Lato Sensu em Gestão e Negócios, Campus Camboriú. O conselheiro José Dimas d'Ávila 
 Maciel Monteiro  pediu desculpas, disse ter acontecido algum problema e que não tinha o 

 parecer do processo. O Presidente seguiu para o processo seguinte. Processo n. 
 23351.005286/2022-59 - Calendário acadêmico 2023 do Campus Abelardo Luz. O 

  conselheiro Reginaldo Leandro Plácido apresentou o parecer cujo voto foi favorável . Em 
  sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. 

 Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo 
  aprovado por unanimidade. Processo n. 23473.001526/2022-60 - Calendário acadêmico de 

 2023 do Campus Blumenau. A conselheira Joseane Evaldt Corrêa Teixeira apresentou o 
    parecer cujo voto foi favorável.  Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 

Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 
   colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 

 23514.001366/2022-25 - Calendário acadêmico de 2023 do Campus Brusque. A 
   conselheira Jamile Delagnelo Fagundes da Silva  apresentou o parecer cujo voto foi favorável.
   Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos 

conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, 
   sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 23350.003354/2022-55 - Calendário 

 acadêmico de 2023 do Campus Camboriú. O conselheiro Herbert Rodrigo Neves apresentou 



    o parecer cujo voto foi favorável . Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 
Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 

   colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 
 23351.005650/2022-81 - Calendário acadêmico de 2023 do Campus Concórdia.  O 

  conselheiro Herbert Rodrigo Neves apresentou o parecer cujo voto foi favorável . Em 
  sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. 

 Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo 
  aprovado por unanimidade. Processo n. 23352.003941/2022-24 - Calendário acadêmico de 

 2023 do Campus Fraiburgo. A conselheira Fernanda Zendron apresentou o parecer cujo voto 
    foi favorável . Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a 

palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime 
   de votação, sendo aprovado  por unanimidade. Processo n. 23474.001088/2022-20 - 

 Calendário acadêmico de 2023 do Campus Ibirama. A conselheira Fernanda Zendron 
    apresentou o parecer cujo voto foi favorável . Em sequência o Presidente do Conselho 

Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o 
   parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado  por unanimidade. Processo n. 

 23475.001807/2022-01 - Calendário acadêmico de 2023 do Campus Luzerna. A conselheira 
   Kristian Vicente apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do 

 Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. 
  Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. 

 Processo n. 23354.004054/2022-53 - Calendário acadêmico de 2023 do Campus Santa 
   Rosa do Sul. A conselheira Kristian Vicente apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em 

  sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. 
 Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo 

  aprovado por unanimidade. Processo n. 23821.002007/2022-11 - Calendário acadêmico de 
  2023 do Campus São Bento do Sul. O conselheiro José Dimas d'Ávila Maciel Monteiro mais 

uma vez pediu desculpas por não ter apresentado o parecer no processo da ordem 2 da pauta 
 e disse que o apresentaria até o final da reunião. Em seguida  apresentou o parecer do 

    processo da ordem, cujo voto foi favorável . Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques disse ser compreensível a falha quanto à relatoria esquecida e abriu a 
palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime 

   de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 23354.004262/2022-52 - 
  Calendário acadêmico de 2023 do Campus Sombrio. O conselheiro José Dimas d'Ávila 

    Maciel Monteiro  apresentou o parecer cujo voto foi favorável . Em sequência o Presidente do 
 Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. 

  Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. 
 Processo n. 23476.001394/2022-46 - Calendário acadêmico de 2023 do Campus São 

    Francisco do Sul . A conselheira Josefa Surek de Souza  apresentou o parecer cujo voto foi 
   favorável . Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra 

aos conselheiros. A conselheira Josefa pediu um tempinho após o intervalo para apresentar 
aos demais conselheiros como o calendário acadêmico está sendo estruturado no site do IFC. 

 Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo 
 aprovado por unanimidade. Conforme programado o Presidente iniciou o intervalo de 10 

minutos às 10h21min. Retorno às 10h31min. A conselheira Josefa fez a apresentação de 
como o calendário acadêmico está sendo estruturado, como os campi preenchem os dados no 
Tableau e como aparecerá no site do IFC, esclarecendo assim algumas dúvidas levantadas 

 durante as apresentações dos processos dos calendários acadêmicos. Processo n. 
23348.003594/2021-18 - Alteração do Calendário Acadêmico Institucional 2022 (Portaria 

   Normativa nº 02/2022 - CONSEPE/REIT). A conselheira Josefa Surek de Souza  apresentou 
    o parecer cujo voto foi favorável . Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 

Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 
   colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. 23349.004361/2022-11 - 

 Calendário Acadêmico de 2023 do Campus Araquari. A conselheira Fátima Peres Zago de 



Oliveira apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o 
parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 

 23352.003916/2022-41 - Calendário Acadêmico de 2023 do Campus Videira. A conselheira 
Joseane Evaldt Corrêa Teixeira fez a leitura do parecer, relatoria da conselheira Marilane 
Maria Wolff Paim, cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando 
José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 
colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 23353.003463

 /2022-42 - Calendário Acadêmico de 2023 do Campus Rio do Sul. O conselheiro Rafael 
 Andrade apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do 

Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. 
Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. 
Processo n. 23348.005849/2022-68 - Minuta do Regulamento da Oferta de Educação a 

 Distância (EaD) do Instituto Federal Catarinense (IFC). A conselheira Bárbarah Cristine 
Leidow Sorgetz apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do 
Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. A conselheira Rosângela 
disse ser um avanço esse regulamento para o IFC mas falou da sua preocupação pois alguns 
projetos e cursos já foram aprovados nesta modalidade e só agora teríamos esta 
documentação. A conselheira Josefa esclareceu que o IFC já tem uma Portaria Normativa 
Consepe e que agora é um avanço para um Regulamento, e que este não interfere nos PPCs 
dos cursos, mas sim nos atores e elementos que atuam na modalidade Ead. Sem mais 
manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Processo n. 23348.001646/2022-01 - Minuta da Resolução que dispõe sobre 
as normas referentes à revalidação de diplomas de cursos técnicos e de graduação e ao 

 reconhecimento de diplomas de pós-graduação Stricto Sensu. A conselheira Joseane 
Evaldt Corrêa Teixeira apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o 
Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais 
manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Processo n. 23475.000331/2020-11 - Projeto Pedagógico do Curso Técnico 
Subsequente de Eletrotécnica, campus Luzerna. A conselheira Jamile Delagnelo Fagundes 
da Silva apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o 
parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. O Presidente 
do conselho sugeriu, pedindo consentimento à conselheira Rosângela, que o item 22 e 24 
fossem colocados em apreciação no primeiro momento no retorno da reunião após o intervalo 
do almoço, já que neste momento a professora responsável pelo CEad, a Nágila, estará 
participando da reunião e poderá contribuir com mais alguns esclarecimentos. A conselheira 
Rosângela concordou. O Presidente deu prosseguimento com o item 23 da ordem do dia, o 
processo 23475.001143/2018-95 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Bacharelado em 
Engenharia Mecânica - Campus Luzerna. O conselheiro Rafael Andrade apresentou o 

 parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 
Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 
colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Conforme combinado, o 
Presidente seguiu para o item n. 25 da ordem do dia processo n. 23348.000463/2020-59 - 
Minuta da proposta de alteração da Organização Didática dos Cursos do Instituto 
Federal Catarinense (OD/IFC). A conselheira Bárbarah Cristine Leidow Sorgetz apresentou o 
parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 
Taques abriu a palavra aos conselheiros. A Conselheira Rosângela fez algumas colocações 
quanto às alterações e protocolos nas alterações da OD. O Conselheiro Herbert também 
trouxe alguns pontos para reflexão quanto às alterações na OD, que se fala em alteração sem 
antes mesmo cumprir a última proposta. O Conselheiro Reginaldo se manifestou, falou que o 
papel deste conselho é acolher os pedidos, não sendo obrigado a aprovação, mas analisar os 
processos e pedidos recebidos. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em 



regime de votação, sendo aprovado por 60% dos votos, 10% contra e uma abstenção de 30% 
dos votos. Processo n. 23473.001180/2018-13 - Curso EJA-EPT COM QUALIFICAÇÃO 

 PROFISSIONAL EM ELETRICISTA INDUSTRIAL, do campus Blumenau. O conselheiro 
Herbert Rodrigo Neves apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o 
Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais 
manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Processo n. 23352.002034/2019-62 - Curso de qualificação profissional em 
Assistente Administrativo integrado à Educação de Jovens e Adultos (EJA - EPT), do 

 campus Videira. O conselheiro Reginaldo Leandro Plácido apresentou o parecer cujo voto foi 
favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra 
aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de 
votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 23473.001877/2022-71 - Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) Técnico em Mecânica Subsequente ao Ensino Médio - 
Campus Blumenau. A conselheira Bárbarah Cristine Leidow Sorgetz apresentou o parecer 
cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu 
a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime 
de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 23348.007142/2022-96 - Portaria 
Normativa que Dispõe sobre Procedimentos para Entrega nas Bibliotecas Das 

 Produções Intelectuais Dos Alunos do IFC. O conselheiro Reginaldo Leandro Plácido 
apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o 
parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 
23354.004293/2022-11 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) EJA-EPT Assistente 
Administrativo - Campus Avançado Sombrio. O conselheiro Rafael Andrade apresentou o 

 parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 
Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 
colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Conforme o planejado, às 
12h30min a reunião foi interrompida pelo presidente para intervalo para o almoço. Às 14 horas 
o Presidente reiniciou a reunião. Conforme acordado pela manhã, os trabalhos da tarde 
iniciaram com os processos referente aos PPC dos cursos do Campus Camboriú, com a 
participação dos convidados, também aprovados pela manhã. 23350.002407/2018-34 - 
Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico em Segurança do Trabalho Subsequente ao 

 Ensino Médio - Campus Camboriú. A conselheira Rosangela de Amorim Teixeira de Oliveira 
apresentou o parecer cujo voto foi desfavorável. Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. O Conselheiro Professor Reginaldo 
se manifestou, parabenizou o relato, fez uma contextualização do processo, falou da 
importância de ouvir o campus e verificar se existem outras possibilidades não identificadas 
ainda. O presidente Fernando Taques passou a palavra à Professora Luciane, Depe do 
Campus Camboriú, que agradeceu as colocações do Conselheiro Reginaldo. Falou que a 
realidade do campus hoje, com relação ao quantitativo da equipe do NEaD, é diferente da 
encontrada na época do parecer, que hoje a equipe conta com 4 membros, contra 1 à época. 
E quanto à formação dos docentes, estão trabalhando para acontecer o treinamento em Ead, 
na formação docentes no início de 2023. Professor Gianfranco, coordenador do curso TNI 
também participou da reunião, ao lado da professora Luciane. O Professor Bruno, coordenador 
do curso TST, também se manifestou e falou dos ajustes feitos no PPC após o parecer do 
NEaD e PROEN e se colocou à disposição do Conselho para maiores esclarecimentos. O 
Presidente agradeceu as exposições e passou a palavra para a Coordenadora do CEaD, 
Professora Nágila, a qual falou do papel do CEad, pontuou a falta de servidores no NEaD no 
campus Camboriú quando elaboraram o parecer e da falta de experiência nos novos 
servidores do núcleo e que este, aparentemente, é o ponto central e o que justifica o parecer 
desfavorável do NEad de Camboriú. O Presidente Fernando agradeceu a fala e passou a 
palavra para a professora Luciane, que reafirmou que o campus de Camboriú tem condições 
de dar suporte a esse curso, que o PPC está dentro da legalidade, que o NEaD está se 



consolidando e que o campus está disposto a investir mais no EaD. O Conselheiro Herbert se 
manifestou, agradeceu as falas dos convidados, a relatoria do processo e que tudo isso o 
levou a refletir sobre a qualidade do que a instituição quer oferecer à sociedade, dentre outras 
considerações a respeito do assunto. A conselheira Jamile se manifestou lembrando da 
aprovação do Regulamento da oferta de EaD do IFC, e que no parecer estava condicionado de 
que as pessoas não tem como ter dedicação exclusiva para esta oferta na instituição, para não 
sermos incoerentes com este regulamento. A Professora Luciane se manifestou mais uma vez 
falando das condições de oferecer o cursos TST com suas alterações no EaD em 2023, com 
qualidade e sem sobrecarregar servidores. Na sequência a Professora Nágila reforçou que 
hoje o maior gargalo está na produção do material didático para as disciplinas no EaD, para o 
ambiente virtual, e que o tempo médio que o professor deve ter para esta produção, é de pelo 
menos 6 meses antes da oferta da disciplina para o acesso dos estudantes. O Presidente 
Fernando agradeceu as manifestações e passou a palavra para a relatora Rosângela, disse 
que em seguida passaria para a Professora Luciane e em sequência para a votação. A 
conselheira Rosângela questionou o coordenador e professor Bruno, como operacionalizar 12 
horas de 60, na modalidade EaD, para cada componente. Após a resposta do professor Bruno, 
a Professora Luciane mais uma vez se manifestou fazendo alguns esclarecimentos finais. O 
Conselheiro Herbert, por uma questão de ordem, pediu que a professora Luciane e outros 
convidados, apenas esclarecessem dúvidas e não emitissem juízo de valor, pediu que fosse 
dado o devido respeito a este órgão colegiado. Sem mais manifestações, foi colocado em 
regime de votação, sendo que 50% dos votos acompanharam o voto da relatora, 40% contra e 
10% de abstenção. Processo n. 23350.003240/2021-24 - Projeto Pedagógico do Curso 

 (PPC) de Tecnologia em Negócios Imobiliários (TNI) - Campus Camboriú. A conselheira 
Rosangela de Amorim Teixeira de Oliveira apresentou o parecer cujo voto foi desfavorável. 
Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos 
conselheiros. O conselheiro Reginaldo se manifestou sobre os dois pontos destacados, sobre 
a quantidade de disciplinas a serem oferecidas no EaD, e o parecer do NEaD afirmando não 
ter condições de fazer o devido acompanhamento para a oferta no EaD. Em seguida, a 
professora Luciane reiterou que os cursos TNI E TST estão organizados para começar 2023 
com este novo PPC. O Conselheiro Herbert perguntou o número de docentes que já tem 
experiência na oferta EaD. A professora Luciane pediu que o professor Gianfranco 
respondesse a pergunta. O professor Gianfranco respondeu que vários professores não têm 
experiência, que estão na expectativa da formação para tal. A professora Nágila também se 
manifestou, falou sobre a capacitação dos docentes, da simplicidade disto ser resolvido. O 
professor Gianfranco retrucou a fala da professora Nágila. O Conselheiro Reginaldo 
complementou sua fala inicial, sobre a experiência, a formação e o planejamento da formação 
dos docentes em EaD. O Presidente passou a palavra à professora Nágila, para que 
respondesse ao professor Gianfranco. A Professora Luciane reforçou que o campus Camboriú 
teria tempo suficiente para capacitar os docentes para o EaD. Sem mais manifestações, o 
parecer foi colocado em regime de votação, sendo que 50% dos votos acompanharam o voto 
da relatora, 30% contra e 20% de abstenção. O Presidente Fernando agradeceu a presença 
dos convidados e interrompeu a reunião para o intervalo de 10min, conforme programado. Às 
15 horas e 50 minutos, o presidente retomou a reunião, conferindo os conselheiros presentes e 
reiniciando os trabalhos. Processo n. 23473.001243/2018-31 - Projeto Pedagógico do Curso 

 (PPC) Licenciatura em Pedagogia - Campus Blumenau. A conselheira Joseane fez a leitura 
do parecer feito pela Conselheira Fátima Peres Zago de Oliveira, cujo voto foi favorável. Em 
sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. 
Sem manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Processo n. 23473.001897/2021-61 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) do 
curso de Engenharia Elétrica - Campus Blumenau. A conselheira Josefa Surek de Souza 
apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem manifestações. Após, o parecer 
foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 



23349.000879/2019-72 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Tecnologia em Redes de 
Computadores - Campus Araquari. O conselheiro Reginaldo Leandro Plácido apresentou o 
parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 
Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem manifestações. Após, o parecer foi colocado em 
regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 23349.001544/2019-71 - 
Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Bacharelado em Agronomia - Campus Araquari. 
A conselheira Josefa Surek de Souza apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em 
sequência o Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. 
Sem mais manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo 
aprovado por unanimidade. Processo n. 23352.004503/2022-83 - Projeto Pedagógico do 
Curso (PPC) Qualificação Profissional em Operador de Computador Integrado à 

 Educação de Jovens e Adultos (EJA - EPT) - Campus Fraiburgo. O conselheiro Rafael 
 Andrade apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do 

Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem manifestações. Após, 
o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 
23349.001638/2019-41 Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico em Agrimensura 
subsequente do campus Araquari. A conselheira Josefa Surek de Souza apresentou o 
parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho Fernando José 
Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem mais manifestações. Após, o parecer foi 
colocado em regime de votação, sendo aprovado com 90% dos votos e 10% de abstenção. 
Processo n. 23352.003044/2018-34 - Projeto Pedagógico do Curso (PPC) Técnico em 
Administração Subsequente ao Ensino Médio - Campus Fraiburgo. O conselheiro 
Reginaldo Leandro Plácido apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o 
Presidente do Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem 
manifestações. Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por 
unanimidade. Processo n. 23353.003715/2022-33 Projeto Pedagógico Curso (PPC) Técnico 

 em Agrimensura subsequente do campus Rio do Sul. A conselheira Josefa Surek de Souza 
apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do Conselho 
Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. Sem manifestações. Após, o parecer 
foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Processo n. 
23350.001979/2016-34 - Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Especialização 

 Lato Sensu em Gestão e Negócios, Campus Camboriú. O conselheiro José Dimas d'Ávila 
Maciel Monteiro apresentou o parecer cujo voto foi favorável. Em sequência o Presidente do 
Conselho Fernando José Taques abriu a palavra aos conselheiros. A Conselheira Josefa 
esclareceu uma dúvida levantada pelo Conselheiro José Dimas. Sem mais manifestações. 
Após, o parecer foi colocado em regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. E 
assim o Presidente encerrou a ordem do dia às 16h59min. O presidente Fernando José 
Taques agradeceu a participação de todos e o empenho para que tantos processos fossem 
contemplados nesta reunião. A conselheira Rosangela perguntou a respeito dos recursos dos 
processos não aprovados, se haveria a possibilidade de fazer uma reunião extraordinária. O 
Presidente respondeu que teria esta possibilidade. O Conselheiro Herbert se manifestou, 
mostrou uma fatia de bolo, num ato simbólico, simbolizando a comemoração pela instituição 
ter passado mais um ano com problemas na contratação de docentes, sem ter a garantia de 
um docente na sala de aula, por ser uma instituição de ensino que não tem como prioridade ter 
um professor em sala de aula. E espera no final do próximo ano poder fazer uma celebração 
diferente. O Presidente Fernando falou do período eleitoral que impediu todas as instituições 
de fazer contratação de professores, da baixa procura para ocupar as vagas devido ao baixo 
salário. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a participação e o trabalho de 
todos, desejou um feliz natal, ótimo 2023, encerrou a reunião às 17h06 horas e eu, Patrícia 
Carvalho de Souza Araújo, na condição de secretária, redigi esta ata que será assinada por 
mim e pelos presentes. Link da reunião na íntegra: https://www.youtube.com/watch?
v=qSFrgD_3e9o.

https://www.youtube.com/watch?v=qSFrgD_3e9o
https://www.youtube.com/watch?v=qSFrgD_3e9o
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